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会長挨拶                       2020－21 年度 畑中知昭会長   

皆様、今晩は。今日もおいでいただきましてありがとうございます。 

今週の始めですが、ＮＨＫで気になる番組が放映されていましたので紹介します。 

テレビに出ていたのは西成高校と言い、大阪にある大変厳しい地区にある高校を取り上げてい

ました。その高校は 1年で退学者が 92人あったらしいです。退学者がそれほどでているくらいで

すから授業もまともに受けてくれない、教室にいても友達と話をしているだけで先生の話を聞か

ない、全く授業を受けない等 30年間くらい西成高校はそんな状態で来ていたようです。先生方は

このままではいけないという事で、何回も話し合いをしていくうちに、ある先生が反貧困学習を

したらどうかと言われ、やることにしたそうです。すると生徒たちは自分が貧困の立場にあると

いう事を思ってなかったらしく、これが普通だと思っていて、その反貧困学習をして教えてもら

う事によって、自分たちは貧困だとここから抜け出さなくてはと感じたらしいです。番組で取り

上げられた生徒の中で、男子生徒は親と一緒にアパートに住んでいたのですが、親が出て行って

しまって一人だけ取り残され、生活が出来ない状態で、ある時は公園のベンチで寝たり、冬にな

るとビルの屋上に行って空調機の室外機のそばに行くと温かいので寝たりとかしていました。先

生もそれではいけないと役所へ連れて行って、生活保護が受けられないか聞き、普通は子供が生

活保護を受けることはありませんが、先生が役所と交渉して生活保護を受けることができました。

また、女の先生がその子のアパートへ朝ごはんを持って、起こしてあげ、朝ご飯を食べさせて学

校に連れていく事をしたらしいです。そのおかげで卒業するころには就職も普通通りにできて、

今は立派に勤めて生活していました。もう一人は女子生徒で 16歳で赤ちゃんが出来て、出産して

学校へ通いながら外に出たいという事で、その子も親から見放されていて、親はとても面倒を見

てくれないので、学校の教えを受けて子供を預けてもらえる所を探してもらい、学校が終わると

子供を迎えに行っていました。その後就職出来るのか、どうやって生活していけるのかという事

で、就職先も先生が探してくれて、子どもを預けながら仕事をしていました。今ではその子供も

小学生になっていて、資格を取るために子供と一緒に勉強していました。 

今、全国では 7 人に１人は貧困の子がいて、親が貧困だと連鎖されて子も貧困になる。テレビ

では西成高校が有名なので取り上げられていましたが、郡上でも目につかないだけで同じ割合で

いるんだろうなと思って、もし目を向けて行ける事なら、そういう子にも目を向けていかなけれ

ばいけないと思った次第でした。 

 

会員卓話（新年の抱負）  

小島正則君 

 新年早々仕事をしました。仕事始めは 7 日でしたが、それまで休みなしで仕事ばかりでした。

ここ 2，3年は雪がなかったので、その分の仕事をさせてもらいました。新年の抱負ですが、コロ

ナ禍の中で、出来るだけロータリーにはどんな形だろうと参加したいと思っています。仕事もほ



どほどにやりながら、次世代に譲るような段取りをしていきたいと思っています。趣味ではゴル

フは昨年 80台がなかなか出ず今年は出したいです。三島一貴君が古いハーレーを直しているとい

う話をされましたが、45，6 年前の川崎のバイクを持っていますが、復活して乗ってみたいと思

います。何にせよ健康が第一なので、健康に気を付けながらやっていきたいと思います。 

 

羽土洋司君 

1 年前には、思いもよらなかったコロナ禍が一層深刻になるなかで、 2021年も早や1ヶ月が過ぎ

ようとしています。 

ニューノーマルといわれる暮らし方で、新しい年の迎えかたも変わり、正月らしくないとも感じ

ておりましたが、久々の積雪に見舞われ、早朝からの雪かきにいつもの冬の感覚を思い出すこと

ができました。 

そんな年の初めにどんな抱負を語ればいいのでしょうか。例年ですと「まずは健康で、仕事に、

ロータリーに精一杯・・・・」と言って参りましたが、今年は、当分の間続くであろうこの流れ

に身を任せながら、ゆったりとしてみようかと思っていました。 

しかし、菅首相が脱炭素を打ち出しました。これは持続的社会を目指す基本となる目標であり、

未来の子供たちのために果たさなければならない使命なのです。私たちの業界においてもその役

割は小さいものではないと思っております。ロータリーにおいてもこの問題がこれから大きく取

り上げていくことと思います。 

そのためにどんなことができるのかを考えて、メリハリを付けながら生活していけたらと思って

いるところです。今年も皆さんと一緒にロータリー活動できることを楽しみにしておりますので、

よろしく。 

美谷添生君 

私も 70歳を超えて昨年から体力が落ちたような気がします。トレーニングやらスポーツに参加し

て健康に気をつけていきたいと思っています。また美味しいコメ作りにも挑戦して、農産側にも

勤しんでいきたいと思っています。コロナが落ち着けば、嫁さんを連れて旅行でも行ければと思

います。いずれにしても今年 1年は健康第一にして、結婚して 50年になりますので、気を付けて

暮らしていきたいなと思っています。以上で抱負を終わります。 

 

東田陽博君              

政府からの研究費（公費）の中から、給料をもらっているので、大学で教授という職にと止まっ

ています。ロシアと日本の友好関係の促進、特にロシア人の健康増進と寿命の伸長に協力するの

が使命の研究です。そのために、金沢大学と、クラスノヤルスク医科大学療法に研究室がありま

す。クラスノヤルスク市はエニセイ川沿いにある人口 100万以上の工業都市です。昔、橋本首相

とエリツイン大統領が首脳会談をしたことで知られています。以前からオキシトシンが人々の社

会交流を助けるホルモンであると言ってきました。オキシトシンの血液濃度を調節している物質、

すなわち医学的に言うと「オキシトシン結合たんぱく質」を新たに見出し、それが社会性の調節

に役立っているという新しい仮説を出し、今それを売り出しています。この研究を来年の 3月ま

での大学での身分が保証されている間に完成しようというのが目下の目標です。年々雇用の身に

なって、毎年成果を出してゆかなければならないので、あまりさぼれないのです。ロータリーの

活動とうまく折り合いをつけてゆきたいと思っています。 

寺田澄男君 

近年は毎年のように、ロータリーの新年の抱負は「この年になると抱負が語れなくなる」と言っ

てきました。 

今年は干支でいうと 7 回目の「歳男」です。長くない余生を平穏無事に過ごせる事。形体は変

わるかもしれませんが、65年続けられた「てらだ」の事業承継がうまく進むことを願っています。 

新しい生活様式が盛んに言われています。それは当然、そうならざるを得ませんが、畑中会長

のクラブテーマでもある、主に田舎で育まれてきた結、そして絆、頼母子のような困った時に手

を差し伸べ助け合う、地方特有の心、精神を大切に残していけたらと思います。 

羽土君が会長時だったと思いますが、松尾芭蕉が提唱した「不易流行」を今、一度立ち止まっ

て考えれたらと願いながら生きたいと思います。 

 

尾村忠雄君 

早いもので 1月も最後の週となりました。お元気でしょうか。 



さて新年の抱負ですが、今年も書初めをしました。今年は造語ではありますが、 

「我信是念道」の 5文字としました。これをもって 1年間、頑張りたいと思います。 

今年もコロナ禍の中、早期の終息のためにみんなで頑張っていつもの例会で会いましょう。 

 

藤代 昇君 

 去年、ＡＧを拝命しましたが、何もできなかったので、今年は出来ることがあれば積極的にや

っていきたいと思います。何か消化不良のような半期でしたので。 

会社としては、来年、創業 50 年になるので、記念になる事を考えています。また 77 歳になり、

コロナにかからずに健康で 1 年過ごせる事を祈っています。旅行、ゴルフなども大いに行けたら

いいなと願っています。 

 

和田良一君 

今年 3 月で 73 歳になります。元気で行動できるのも後 10 年、コロナに負けない健康な体を作り

（深酒をしない、適度な運動、睡眠）、ストレスをためないで楽しく生きていきたいです。 

仕事はやめるとボケるので適度に、でもお客様や従業員からまだ必要よされるようにしっかりと

やっていきます。 

ゴルフは大好きですので、今年は 100を切れるように楽しんでやりたいです。 

お酒はゴルフより好きですが、二日酔いをしないように、何とか百薬の長になるように気を付け

たいです。 

又家庭菜園で夏野菜を作ってみんなに喜ばれるようにしたいです。 

ロータリーですが、皆さんの話を聞くのが楽しみで参加していますが、皆さんの足手まといにな

らないように気を付けて楽しんでいきますので、よろしくお願いします。最後に人との出会いを

大切にして、結の心で過ごしていきたいです。 

 

井俣愛美君 

１番目にコロナに負けない体つくり。免疫力を上げたり、食べる物に気を付けて、高蛋白質、糖

質控えめ、良質の睡眠がとれればいいと思うのですが、睡眠はなかなか難しいです。昨年 11月か

ら食生活を見直したおかげで、12月末の検診で、保健士さんにもほめていただきましたので、こ

れを維持していきたいと思っています。 

２番目にいつも柔らかく優しく、自分磨きに励むことと思っとります。 

３番目にＳＡＡとして、半期が過ぎましたが、まだまだ時間の配分や進行がバタバタしておりま

す。そういう面で皆さんに迷惑が掛からないように勉強して頑張っていきたいと思います。色々

と初めて尽くし手探り状態でしたが、先輩方のお陰でここまでくることができました。あと残り

5ヶ月となりましたが、まだまだ足りない所が沢山ありますので、皆様の助言の方をいただいて、

ロータリーを良い風に進行が出来ればと思います。あとは皆様と一緒に例会で出会って、お話が

出来るのを楽しみにして頑張っていきたいと思いますので、よろしくお願い致します。 

 

三島勲君 

 私は名古屋の杉田眼科へ毎年八幡の高速バスを利用して地下鉄で行っておりますが、今はコロ

ナが名古屋でも多くなっておりますので、行く気になれません。そこで八幡のすえたけ眼科にお

世話になっております。病名は黄斑円孔という病名です。 

話はちょっと変わりますが、10 年前、脳内出血が見つかり、岐阜大学の先生を紹介され、1 か月

の入院がいると言われたのですが、手術する 5月に先生の都合で小牧市民病院を紹介されました。

小牧市民病院に勤めて見える先生がイギリス製のガンマーナイフを紹介してもらいました。それ

には 3日間の入院で済むという事でした。 

その時、私の最終学歴を教えてほしいと言われ、愛知学院商学部と答えました。毎年 1回、10年

ほど小牧病院にお世話になりました。 

 

ニコＢＯＸ                          ニコＢＯＸ委員会  

畑中君 本日も参加の皆さん、ありがとう。 

松森君 今日はくむんだーの取材の為、会長らと共に、やまびこ園へ行ってきました。子供がお

世話になっていた頃、運動会でやまびこレンジャーに変身したことを思い出しました。 

藤代昇君 例会で皆さんに会えないので、寂しいです。早くコミュニケーションの取れる日が来

ることを願っています。コロナにかからないように気を付けましょう。 

旭美香君 1月もあと数日です。 1日 1日を大切にしたいです。 


